
令和３年第２回岐阜県議会定例会発言通告書記載事項一覧表 

３月１０日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ２９ 松岡 正人 
（分割質問） 

１ 次の４年間の県政運営について 知事 
総務部長 
危機管理部長 
子ども・女性局長 
観光国際局長 
林政部長 
教育長 
警察本部長 
総務部次長（情報化推進
担当） 
健康福祉部次長（医療担
当） 

２ 新年度予算について 
（１）新年度当初予算編成の狙いとその実現に向けた

取組みについて 
（２）新年度予算案における一般財源総額の見通しと

新型コロナウイルスの影響を踏まえた中期的な財
政見通しについて 

３ コロナ感染対策と経済対策について 
（１）第３波における県の対策の評価と感染拡大防止

に向けた今後の取組みについて 
（２）新型コロナウイルスの感染拡大防止に向けた関

連法の改正について 
（３）新型コロナウイルスワクチンの接種に向けた準

備について 
    ① ワクチン接種を円滑に行うための体制整備に 

ついて 
  ② ワクチン接種に関する県民への周知について 
（４）経済雇用対策について 

４ アフターコロナを見据えた施策について 
（１）県の産業構造のグリーン化に向けた企業支援や

再生可能エネルギーの導入拡大について 
（２）木曽川中流域の観光振興に向けた取組みについ

て 
（３）デジタル化の推進について 
    ① デジタル戦略を推進するための体制づくりに

ついて 
  ② サイバー攻撃への備えについて 
  ③ 警察におけるサイバー攻撃への取組みについ

て 
（４）少子化対策の一層の推進について 
  ① 市町村の取組みの促進並びに全県展開につい

て 
  ② 地域で子どもを育てるための「共助」を促す

取組みについて 

５ 岐阜県の未来づくりについて 
（１）笠松競馬の運営に関する課題について 
  ① レースの公正確保のための取組みについて 
  ② 笠松競馬の運営体制について 
（２）森林が持つ公益的機能の回復・強化について 
  ① 清流の国ぎふ森林・環境税を財源とした事業

の成果と課題について 
  ② 森林環境譲与税の活用に係る市町村への支援

について 
  ③ 清流の国ぎふ森林・環境税と森林環境譲与税

の棲み分けと活用について 
（３）地域防災力の向上について 
  ① 防災・減災、県土強靱化の取組みについて 
  ② 共助意識を高めるための防災教育の取組みに

ついて 
（４）小学校における全学年での少人数学級の導入に
  ついて 

① 本県における導入の意義や教育行政への影響
の評価について 

② 教員確保問題等の想定される課題への対応に
ついて 

２ ３９ 渡辺 嘉山 
（分割質問） 

１ 今後４年間の県政運営について 
（１）県政運営において力を入れて取り組む政策につ

いて 
（２）県職員のモチベーションを上げるための組織運

営について 
２ 財政運営について 
（１）令和３年度予算の財源確保について 
（２）今後の財政運営の見通しについて 

知事 
総務部長 
商工労働部長 
農政部長 
教育長 
健康福祉部次長（医療担
当） 

 

 



 

３月１０日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ３ 新型コロナウイルス感染症対策について 
（１）「自宅療養者ゼロ」の取組みの堅持について 
（２）感染症対策を踏まえた人材育成について 

 

４ コロナ禍における中小事業者への経済的支援につ
いて 

５ 事業承継特別保証制度の利用促進について 

６ 教員の土日における部活動引率に係る旅費支給に
ついて 

７ 高病原性鳥インフルエンザや豚熱（ＣＳＦ）の対
策について 

（１）高病原性鳥インフルエンザの対策について 
（２）豚熱（ＣＳＦ）の対策について 
８ 笠松競馬の再生について 
（１）笠松競馬の信頼回復に向けた取組みについて 
（２）笠松競馬場の支援体制強化について 



 

３月１１日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ １３ 澄川 寿之 
（分割質問） 

１ 今後の県政運営と新年度予算について 
(１）ウィズコロナ・アフターコロナ社会を見据えて

  の県政の方向性について 
(２）国の２０２０年度第３次補正予算を受けた予算

対応について 

知事 
総務部長 
子ども・女性局長 
商工労働部長 
教育長 
警察本部長 
健康福祉部次長（医療担
当） 

２ 「新たな日常」に向けた取組みについて 
（１）救急電話相談事業の導入に向けた課題認識と今
  後の進め方について 
（２）特別な支援を要する児童が利用する放課後児童
  クラブへの支援について 
３ 二輪車の交通安全対策について 
（１）コロナ禍で増加する二輪車の交通事故防止に向
  けた取組みについて 
（２）交通安全教育の在り方と進捗状況について 

４ 障がい者雇用の取組みについて 
（１）法定雇用率の引き上げに伴う事業主としての 
  県、教育委員会、警察本部における障がい者雇用
  の取組み等について 
（２）コロナ禍における企業の障がい者雇用促進に向
  けた取組みについて 
（３）障がい者総合就労支援センター利用者のサービ
  ス向上について 

２ １９ 布俣 正也 
（分割質問） 

１ 広がるオルタナティブスクールへの理解促進と今 
後の連携について 

農政部長 
教育長 

２ 農業の活性化と人材確保・育成について 
（１）水田農業における働き方改革の促進について 
（２）高校教育における農商工連携について 
（３）農福連携の成果と今後の取組みについて 

３ ２１ 林  幸広 
 

１ 「脱ガソリン」施策が県内自動車産業に与える影 
響と岐阜県産業技術総合センターを活用した支援策
について 

２ 飲食店におけるキッチンカーを活用した業態転換
と販路拡大支援について 

商工労働部長 

４ １６ 恩田 佳幸 １ 県立学校体育施設の開放について 
２ 県立高校の活性化について 
（１）これまでの取組み実績と今後の方針について 
（２）県立山県高校における今後の取組みについて 
３ ニホンザルの被害防止対策について 

環境生活部長 
教育長 

５ １ 平野 恭子 １ 男女共同参画について 
（１）男女別の役割意識の状況と今後の取組みについ 

て 
（２）防災会議の女性委員割合を高める取組みについ

て 
２ 職域の自殺予防対策の推進について 
３ 県立高校における主権者教育について 

危機管理部長 
子ども・女性局長 
教育長 
健康福祉部次長（医療担
当） 

６ １０ 藤本 恵司 

 

１ 岐阜県防災ヘリコプターの運航管理体制の現状に
ついて 

（１）アクションプランの取組み状況について 
（２）ハラスメント事案が発生した場合の取組みにつ   

いて 

危機管理部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
３月１２日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ４１ 小川 恒雄 
（分割質問） 

１ 消防団の危機管理について 
（１）消防団の訓練再開を支援する県の取組みについ 

て 
（２）操法大会開催の考え方について 
（３）消防団に関する施策の見直しについて 

知事 
危機管理部長 

２ 「県民の生命と暮らしを守り抜く」ための消防団
活動について 

２ １２ 伊藤 英生 
（分割質問） 

１ 国の動きを見据えた県における総合的な「望まな 
い孤独」対策について 

清流の国推進部長 
健康福祉部長 
警察本部長 

２ コロナ禍における外国人県民の不安を解消するた 
めの今後の取組みについて 

３ 防犯カメラの設置促進に向けた取組みの強化につ
いて 

３ １１ 中川 裕子 １ 県民の生命を守り、新しい日常を創るための新年
度予算と県財政の見通しについて 

（１）新年度予算の狙いと優先順位について 
（２）公債費比率の見通し悪化と県民ニーズに応える
  ための財政計画策定について 
２ 新型コロナウイルス感染症の今後の対策について 
（１）再流行を防ぐためのこれまでの取組みの検証 
  （振り返り）について 
（２）予防的なＰＣＲ検査（社会的検査）の対象拡大
  について 
（３）保健所の体制強化と保健師の増員について 
  ① 保健所の体制見直しの狙いについて 
  ② 今後の保健師の増員について 
３ コロナ禍における誰ひとり取り残さない支援につ
 いて 
（１）実態に応じた幅広い事業者支援について 
（２）生活困窮状況におかれた県民への支援制度の周

知について 
４ ２年目になる就職氷河期世代への支援についての
 課題と今後の取組みについて 

知事 
総務部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
健康福祉部次長（医療担
当） 

４ ２８ 山本 勝敏 
 

１ 高等学校の入学者選抜の出願状況について 
（１）令和３年度等の出願状況に対する分析や所感に 

ついて 
（２）令和３年度等の出願状況を踏まえた今後の対応

について 

教育長  

５ ２ 森  治久 

 

１ 中・長期的な教職員の採用計画及び優秀な教職員
を確保するための今後の取組みについて 

２ 教育現場における外部人材の活用について 

教育長 

６ ６ 小川 祐輝 
 

１ ユニコーン企業創出に向けた構想の策定やスター
トアップ・エコシステム構築の取組みについて 

２ ＳＴＥＡＭ教育の導入について 
（１）ＳＴＥＡＭ教育の導入による今後の方向性につ
 いて 

（２）スーパー・インクワイアリー・ハイスクール事
 業における岐阜県独自のＳＴＥＡＭ教育の構築に
 ついて 

知事 
教育長 

 



 

３月１７日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ２４ 長屋 光征 
（分割質問） 

１ 大河ドラマ「麒麟がくる」が与えた本県への影響
 と今後の戦国武将観光の取組みについて 

知事 
農政部長 

２ 岐阜市中央卸売市場に対する知事の所感と今後
 の再整備に向けた県の考えについて 
３ 県内高校生からの提案を踏まえた清流長良川あ
 ゆパークの活用や鮎の魅力発信について 

２ １４ 水野 吉近 
（分割質問） 

１ 教員の確保と教育力の向上について 
２ ワクチン接種にかかる市町村の医療従事者の人
員確保支援について 

３ 不育症に悩む方への支援について 

子ども・女性局長 
県土整備部長 
都市公園整備局長 
教育長 
総務部次長（情報化推進
担当） 
健康福祉部次長（医療担
当） 

４ 流域治水の推進に向けた今後の取組みについて 
５ コロナ禍や人口減少により経営難に直面してい
る地域公共交通の事業継続支援の今後の取組みに
ついて 

６ ＤＸの推進におけるデジタルディバイド（情報格
差）対策について 

３ ３７ 佐藤 武彦 １ 県民の生の声を県政に生かす取組みについて 
２ 今後の財政運営について 
３ 若者の所得向上に向けた取組みについて 
４ 自動車運転代行業に対する支援について 
（１）経営環境悪化に対する県独自の更なる支援につ

いて 
（２）業務適正化に向けた条例の制定について 

知事 
総務部長 
商工労働部長 
都市公園整備局長 

 


